

POUR LES CULTIVATEURS

Coliques du cheval

—Les coliques sont caractérisées par des mouvements violents, durant lesquels le cheval se couche, se relève, se roule, etc.

COLIQUES SPASMODIQUES (Avives coliques.) Ces coliques sont causées par l'ingestion d'eau très froide, le refroidissement des chevaux à poils ras, et au tempérament nerveux.

Symptômes.—Le cheval est pris subitement de coliques; il se couche, se relève, etc., puis au bout de quelques minutes les douleurs cessent et il se remet à manger.

Traitement.—Donnez : Teinture d'opium . . . . . 1 once Ether nitreux . . . . . 1 once Eau . . . . . 2 onces

PROMENEZ LE CHEVAL AU PAS —Si les douleurs n'ont pas cessé dans une heure, répétez la dose.

Empêchez le patient de manger quoique ce soit tant qu'il n'est pas complètement rétabli.

Généralement une seule dose du médicament suffit.

Ces coliques sont quelquefois très violentes, le patient est bientôt tout en transpiration. Il faudra le bouillonner jusqu'à ce qu'il soit sec.

CONGESTION INTESTINALE (Coliques rouges, Avives rouges).

Ces coliques sont les plus dangereuses, elles sont la plupart du temps mortelles. Les causes et même la nature ne sont pas encore bien connues. En tout cas nous savons qu'elles affectent de préférence les chevaux robustes, gros, fort, énergiques, au tempérament sanguin, fortement nourris, travaillant beaucoup.

Symptômes.—L'animal est subitement pris de coliques les plus intenses. Dès le début le pauvre animal est fou de douleur et n'écoute plus le commandement du maître; il se sent plus de coups quoique très sensible en santé; il se livre aux mouvements les plus désordonnés, se jette par terre avec une extrême violence, lance des ruades terribles, frappe avec grande force le sol de son pied de devant; il se roule, se plaint. Il est un danger pour ceux qui l'approchent. Les douleurs continuent sans rémission durant 4, 6, 12, 18 heures au plus et l'animal meurt.

Rarement la guérison survient, mais quand elle arrive c'est comme la maladie avait commencé, c'est-à-dire subitement.

Traitement.—Il y a peu d'espoir dans ce cas, cependant on pratiquera une large et abondante saignée (un gallon), et on appliquera des mouches de montarde (2 livres à la fois) sur tout le ventre. On frictionnera vivement et fortement tout le corps avec des broches rudes ou des bouchons de paille. Mais il faut bien dire, habituellement tout traitement est inutile. Tout de même on doit faire tout son possible, car tant qu'il y a vie, il y a espoir.

J. A. COUTURE.

Si vous voulez faire plaisir à une amie, venez au "Madawaska" et achetez lui une belle boîte de papier et enveloppes de luxe.

Le bon homme et la bonne femme

—Les petits enfants marchent sur la robe de leurs parents; les grands marchent sur leur cœur.

Il y a de grands enfants, de grands et vieux garçons surtout, qui se comportent très mal avec leurs parents. Le nombre en est heureusement peu considérable. Nos enfants ont en général tout le respect, l'amour, l'obéissance qu'ils doivent à leurs parents. Quelques-uns pourtant n'ont pas reçu cette éducation ou l'ont perdue d'une manière lamentable.

Il y a tel ou tel grand garçon qui n'ont pas donné le moindre signe d'affection ou de politesse à leurs vieux parents depuis dix ans, bien qu'ils vivent ensemble, se voient régulièrement et mangent à la même table. C'est quelque chose de monstrueux.

Tel autre est insupportable chez lui, ne cesse de se plaindre, de murmurer, de jurer, comme s'il était dans une prison; il est tout agresseur pour les siens, tandis qu'il est tout amabilité et tout empressément pour les étrangers. Son père peut se dire avec le prophète dans l'amer tume de son cœur: "J'ai élevé des enfants, et ils m'ont méprisé."

Un tel et un tel ne sont pas tout à fait désobéissants, mais ils se voient de leur soumission à leurs parents, en les ridiculisant sans fin. C'est à cette espèce de coupables que l'esprit Saint souhaite que les corbeaux leur crévent les yeux.

On en voit qui se font une joie de divulguer partout les misères de la maison paternelle. Vous connaissez le proverbe: "C'est un bien mauvais oiseau que celui qui souille son propre nid."

Si vous frappez à l'une de ces tristes maisons, à la brunante, vers le retour du travail, vous n'oserez peut-être pas y pénétrer, à cause des cris que l'on y entend. Pour une légère observation, pour le moindre service demandé, pour le plus timide appel à la générosité, c'est une tempête de jurons et de paroles grossières. Pauvres enfants! Ils oublient donc que la colère divine est sur eux en permanence: "Celui qui maudit son père et sa mère, en portera la peine."

Il y a de ces dénuaturés qui ont déjà osé lever la main contre leur vieille mère. C'était autrefois, en bien des diocèses, un péché réservé, et dont les confesseurs ordinaires ne pouvaient absoudre en confession. La loi ancienne le punissait de mort: "Celui qui aura frappé son père ou sa mère sera puni de mort."

La plupart de ces enfants ignorent les noms de Papa et de Maman, et sont incapables de dire: Mon Père ou ma Mère; ils ne savent dire que: Le bon homme, la bonne femme!

Qu'est-ce qu'il faudrait faire avec un garçon de 18 ou 20 ans, qui gagne \$10 et même \$15 par semaine, et qui reste de temps en temps jusqu'à trois mois sans donner un sou à ses parents, vieux malades, accablés encore du soin d'autres enfants plus jeunes? Il faudrait l'envoyer à l'école de réforme.

Comment faut-il appeler un enfant, passant la trentaine, ayant un bon salaire régulier, et qui vit des mois sans rien donner à ses parents nécessiteux, afin de les dédommager des dépenses qu'il leur occasionne? Il faut l'appeler un voleur.

Quel nom donner encore à un enfant capable de travailler, peu importe son âge, et qui ne ferait aucun sacrifice pour venir en aide à ses parents, autant qu'il lui est possible et aussi souvent qu'ils en ont besoin? Cet enfant doit porter le nom de sans-cœur.

Hélas! nous ne voyons pas

Hersage des blés

Je réponds à la première question posée par notre "Habitant" parce que, aujourd'hui, sa critique a pris un ton d'aménité et de courtoisie qui mérite certainement d'être pris en considération. On dirait que le pédant dénigreur de ce mois dernier a changé de plume et qu'il n'a plus conservé que son nom.

Cette réponse me donne, du reste, l'occasion de revenir sur une question qui soulève beaucoup de préjugés, chez un grand nombre de cultivateurs.

J'écrivais au mois de juillet dernier dans la Page Agricole de l'"Action Catholique":

"Il faut herser vos blés, lorsqu'ils sont à cinq ou six pouces de hauteur et que la terre "se prend en croûte". Il faut que la terre soit bien sèche à la surface. On prends une herse à dents droites, verticales, que l'on charge de pierres suivant la nature du sol de façon à laisser une trace bien visible."

Quand j'ai parlé de dents droites et verticales, j'ai tout simplement voulu parler des herse qui sont les plus connues chez les cultivateurs, et j'ai aussi voulu tout simplement faire éviter l'emploi, pour cette opération, des herse à dents flexibles ou herse à ressorts.

Je suis bien d'avis que l'emploi de herse à dents inclinées en arrière et assez lourdes soit efficace, dans un bon nombre de cas; je trouve même ce procédé très recommandable; mais cela n'infirme en rien la vérité de mon affirmation. Cette opération agricole doit varier suivant les circonstances.

J'ai dit de charger la herse de pierres de façon à laisser une trace, tout simplement; et cela bien entendu quand la dureté du sol et la légèreté de la herse le réclame. J'invite notre "Habitant" à venir constater ces situations aussi souvent qu'il voudra au printemps prochain, surtout si la température, sur place, est agitée.

Il s'agit évidemment dans ce cas de terre fortes et s'est la surtout que cette pratique s'impose.

Si cet "Habitant" (qui n'a pas l'air d'être un pur habitant) doute encore de cet enseignement, je pourrai bien le conduire chez un bon nombre de véritables habitants qui lui diront qu'il leur a été profitable.

Si l'"Habitant" doute encore de l'avantage qu'il y a de généraliser cette coutume au Canada, même pour la culture du printemps, je lui mettrai sous les yeux des témoignages qui ne se cachent pas sous l'anonymat.

Monsieur A. T. Charron, chimiste en chef, m'écrivait à ce sujet dernièrement: Le hersage, c'est une opération agricole que j'ai souventes fois recommandée et qui est pratiquée avec avantage en maints endroits du Canada.

Ce témoignage vient de Saint-Hyacinthe, Canada. Nous reviendrons encore sur cette question.

Notre prétendu "Habitant" ajoute: "N'est il pas exact que l'eau est un liquide plus lourd que le lait; pourquoi avez-vous écrit le contraire?"

J'ai dit que le lait est un liquide plus lourd que l'eau parce que tous les savants, tous les praticiens et tous les ignorants, qui se donnent la peine de réfléchir, admettent cette vérité comme évidente. A volume égal, tandis que l'eau pèse 1.000 le lait moyen pèse entre 1.029 et 1.032.

Cela est vrai pour le Canada comme pour l'Europe.

Le critiqueur manque probablement de poids et de mesures! Nous lui en fournirons à l'occasion, s'il

grand chose à faire avec ces enfants vicieux qui ont déjà grandi. Mais que l'on profite de la terrible expérience que l'on fait avec les autres.

Fr. J. CHARRON, O. P.

AVIS

Souvenez-vous que la taxe de ville est payable dans les trente jours après présentation de l'avis.

Tous ceux qui ont négligé de payer leurs taxes sont priés de le faire sans plus de délai.

Après le 31 décembre je prendrai les mesures pourvuées par la loi pour la collection des taxes.

Thomas Guerrette, Trésorier, Ville d'Edmundston.



CREMIN DE FER TEMISCOUATA

HORAIRE depuis le 14 Juin 1915
Express: Dép. Riv. du Loup 7.45 a. m.
Arr. Connor N. B. 12.38 p. m.
Mixte: Dép. Riv. du Loup 11.00 a. m.
Arr. Connor N. B. 8.50 p. m.
Express: Dép. Connor N. B. 8.48 p. m.
Arr. Riv. du Loup 8.35 p. m.
Mixte: Dép. Connor N. B. 7.00 a. m.
Arr. Riv. du Loup 4.40 p. m.



Synopsis of Canadian North-West Land Regulations

THE sole head of a family, or any male over 18 years old, may homestead a quarter-section of available Dominion land in Manitoba, Saskatchewan or Alberta. Applicant must appear in person at the Dominion Lands Agency or Sub-Agency for the District. Entry fee may be made at any Dominion Lands Agency (but not Sub-Agency), on certain conditions.
Duties—Six months residence upon and cultivation of the land in each of three years. A homesteader may live within nine miles of his homestead on a farm of at least 80 acres, on certain conditions. A habitable house is required except where residence is performed in the vicinity.
In certain districts a homesteader in good standing may pre-empt a quarter-section along-side his homestead. Price \$3.00 per acre.
Duties—Six months residence in each of three years after earning homestead patent; also 30 acres extra cultivation. Pre-emption patent may be obtained as soon as homestead patent on certain conditions.
A settler who has exhausted his homestead right may take a purchased homestead in certain districts. Price \$3.00 per acre.
Duties—Must reside six months in each of three years, cultivate 30 acres and erect a house worth \$500. The area of cultivation is subject to reduction in case of rough, scrubby or stony land. Live stock may be substituted for cultivation under certain conditions.
W. G. COY, C.M.G., Deputy of the Minister of the Interior. N. B.—Unauthorized publication of this advertisement will not be paid for.

SIROP DE GOUDRON ET D'HUILE DE FOIE DE MORUE DE Mathieu CASSE LA TOUX. Gros flacons.—En vente partout. CIE. J. L. MATHIEU, Prop., SHERBROOKE P. Q. Fabricant aussi les Poudres Nervines de Mathieu, le meilleur remède contre les maux de tête, la Névralgie et les Rhumes Fiévreux.

A VENDRE Au Lac Baker: un char de bois érablé sec fendu, 4 pieds de long. Bonnes conditions. S'adresser à: DENIS Z DAIGLE, Lac Baker.

RESTAURANT Je désire annoncer au public que je viens d'ouvrir un restaurant sur la rue "Town Hall Street" porte voisine de Melle G. Emmerson, modiste. Café chaud, Cocoa, Thé de Boen, Pommes, Biscuits, Bonbons, Oranges, Chocolats, Sucre à la Crème, Farine et tout ce que vous désirez en conserves. Une VISITE est SOLICITEE. Mme CHS-CUTNAM, Edmundston, N. B. M. Cutnam est à faire un patron non loin de chez lui. Ce patron mesure 150 pieds de long et 75 de large. Le prix d'abonnement est comme suit: \$3.00 pour Messieurs, \$2.00 pour dames et \$5.00 par famille.

AVIS A partir d'aujourd'hui je vendrai tous mes chapeaux à très bas prix, ainsi que rubans, garnitures, soies, etc. G. EMMERSON, Modiste, Edmundston.

SOI VENIR DE FAMILLE Important Registre Familial Prix: Exemplaire, 10c. Le cent: \$8.00 S'adresser à l'auteur Rev. E. P. Chouinard St-Paul de la Croix Comté-Témiscouata P. Q. n. 5-6 m

nour en demande. Comment le lait serait plus lourd que l'eau, lorsque nous voyons la caséine coagulée et les sels minéraux se précipiter au fond de l'eau du lait. Dans le lait il y a la matière grasse qui est un peu plus légère que l'eau. Il faudrait qu'un lait fut rudement riche pour que sa densité devienne égale à celle de l'eau. Gare aux critiques acerbes! Gare au ton de pontife pris antérieurement! Gare au dénigreur qui fait des incartades de ce genre!!! Maintenant j'approuve la tenacité qu'il met ce critiqueur à cacher son nom. Cet acte d'anonymat, je n'appellerai plus cela de la lâcheté mais de la prudence et de la prudence au plus haut degré. Je ne vois pas de raison pour se mettre un voile sur la figure chaque fois qu'il s'agit de discuter les idées agricoles. Quelle assurance cela apporte-t-il aux cultivateurs. Voyons, il vaut mieux être loyal, franc et ouvert et ne pas se dissimuler dans l'ombre. Nous attendrons la suite des remarques ou des critiques et nous leur ferons justice dès qu'elles seront faites en pleine lumière. J.-GEO. BOUCHARD, Professeur, Sainte-Anne-de-la-Pocatière.

A VENDRE J'ai en vente 3 chevaux, pesant de 1000 à 1200 livres. Tous en bon ordre. Prix très bas. Ces chevaux sont garantis. Pour autres informations s'adresser à: B. M. CLAVETTE, 49-1 m. St Basile, N. B.

Poudres Nervines de MATHIEU



GUERISSEMENT Le mal de Tête, la Migraine, la Névralgie, le manque de Sommeil l'état fiévreux et la Grippe. EN VENTE PARTOUT 25c. la boîte Si votre fournisseur ne les a pas la Cie J. L. Mathieu, Sherbrooke, Qué., vous en enverra une boîte sur réception de 25c.

A LOUER Quelques appartements pour magasin ou salles d'échantillon. S'adresser à: Madame C. R. BELANGER, au Queen Hotel.

A Vendre A la Rivière Bleue, une magnifique propriété de 2 étages pouvant servir d'emplacement d'affaire ou de résidence privée. Conditions très faciles. S'adresser à: J. F. LEBEL, Marchand tailleur, Edmundston, N. B.

ATTENTION aux jeunes filles qui veulent se marier. Sus réception de 25 cts nous vous expédierons franco une brochure contenant tout ce qu'une jeune fille doit savoir avant de se marier, après son mariage et une foule de renseignements très utiles dans une famille, renseignements qui, étant observés, apporteraient le bonheur dans un ménage. Qu'on se hâte parce que le nombre d'exemplaires est limité. Les timbres poste ne sont pas acceptés. Adressez Boite Postale B, Fraserville, Qué.